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本报讯（记者 房伟） 昨日下午，市十四届人大常
委会举行第三十九次会议，审议通过市十五届人大一次
会议准备工作有关事项，以及有关人事任免事项。

会议听取了市十五届人大一次会议筹备情况的报
告，表决提出市十五届人大一次会议议程（草案）、主席

团和秘书长名单（草案）、计划预算审查委员会名单（草
案），表决通过列席人员名单、各代表团召集人名单。
会议还征求了对宁波市政府工作报告（稿）的意见。

会议表决通过关于接受胡亚芳请求辞去浙江省
第十二届人民代表大会代表职务的决议，报省十二

届人大常委会备案。经投票表决，会议通过了市人
大常委会主任会议、市政府和宁波海事法院分别提
请的人事任免事项。

会议结束后，市人大常委会还举行了宪法宣誓
仪式。

本报讯（记者 房伟） 昨日，市政府在市政协十
四届二十八次常委会议上通报政府系统办理市政协
十四届五次会议以来提案工作情况。据了解，2016
年全市政府系统共承办515件市政协提案，目前已全
部办理并答复委员。从反馈意见看，提案者对办理
工作满意（基本满意）率达98.8%。

据统计，提案所提问题和建议已经得到解决或
基本解决的有193件，占总数37.5%；部分解决或已

纳入计划准备解决的有287件，占55.7%；因条件限
制或其他原因目前暂不能解决的有24件，占4.7%；
留作参考的有11件，占2.1%。

市政府及各承办单位高度重视提案办理工
作，把提案办理工作与促进政府科学民主决策、
依法行政、职能和作风转变结合起来，取得良好
实效。

如委员针对中小企业发展困难进行帮扶提案的

落实，促使市政府出台了35条含金量高、针对性强、
力度大的一揽子企业减负政策，为中小企业“雪中送
炭”。

针对《关于优化市区公共自行车投放网点布局
的建议》等提案办理落实，市政府进一步加大公共自
行车网点建设和投放力度，在市区新增公共自行车
网点200个，新投放自行车5000辆，并将该项工作列
入民生实事项目。

市十四届人大常委会举行第三十九次会议
表决提出市十五届人大一次会议议程（草案）等

515件市政协提案全部办结 193件解决

本报讯（记者 林伟 通讯员 张黎升 周甍） 昨
天上午，2辆工程车驶入姚江南侧83亩空地，标志着
海曙区今年最大防汛工程——五江口及上游配套河
道工程动工。海曙区农林水利局副局长姚明华向记
者描绘投用后场景：“今后，五江口闸将提升西片平原
区域乃至海曙全境的防洪排涝能力。”

五江口及上游配套河道工程位于机场路高架西
侧30米的姚江南岸，东至青林湾大桥，北至余姚江，西
南与高桥镇合心村接壤，工程主要由五江河闸站、上
游配套河道改造、泗港河清淤及姚江侧两岸连接段堤
防组成，被列入《宁波市治水强基重大项目三年行动

计划》，是全省“五水共治”的重点工程。
据悉，这个泵站计划总投资1.5亿元，预计于2018

年9月底交付使用，建成后将是海曙区最大的泵站之
一。

“工程最主要的一项任务是新建一座排涝闸及泵
站，闸面净宽25米，泵站设计总流量为每秒30立方
米。这样的排量在海曙境内是最大的。”姚明华告诉
记者，海曙地势西高东低，五江口闸建成后，可以打通
五江河出口，对附近流入海曙城区的五条河发挥截流
调节作用，与已建成的段塘闸、保丰闸及建设中的大
西坝等，构建区域性防洪排涝网络。

本报讯（记者 边城雨 通讯员 贾陈骋） 前天，
江北区综合行政执法局（城管局）开出今年以来最大
的罚单：对一违法清运渣土的公司处以每起案件3万
元的罚款，金额总计54万元。

2月17日晚11时30分，江北区综合行政执法局
（城管局）执法队员像往常一样在人民路鑫宏码头门
口定点执勤，在对来往渣土车辆进行例行检查时，发
现有渣土车辆无法出示相关清运手续。执法队员立
即上前，试图对涉事车辆进行拦截，车主拒不配合执

法，并且强行加速冲卡。事后经调查发现，当晚共有
18辆渣土车强行冲卡，随后进行了涉嫌违法的倾倒行
为，且这批车辆同属于一个公司。

依据《城市建筑垃圾管理规定》有关规定，“任何单
位和个人随意倾倒、抛撒或者堆放建筑垃圾的，由城
市人民政府市容环境卫生主管部门责令限期改正，给
予警告，并对单位处5000元以上5万元以下罚款”，结
合案件实际情况，江北区综合行政执法局对当事人作
出从重处罚决定。

本报讯（记者 石承承） 一叶一花，这是被
誉为“植物熊猫”的独花兰最为直观的外在特
征。市植物研究专家林海伦近日却在宁海力洋
的深山里首次发现了没有叶片的独花兰。令人
担忧的是，没有绿叶“陪衬”，花又能“红”上几
日？

林海伦发现这株没有叶片的独花兰的地方
在宁海力洋的深山。去年4月2日，他也是在这
里附近首次发现了开花的独花兰。

据资料记载，独花兰的样子本该是“宽阔的
淡紫色唇瓣上有深红色的斑点”，而眼前的这株
独花兰却显得格外寡淡。

这会是一个新品种吗？
林海伦并不这么认为。独花兰是我国特有

的珍稀植物，是国家第一批公布的二级重点保
护野生动物，素有“植物熊猫”的美誉。独花兰
属只有独花兰一种，属于单种属。

相比之前发现独花兰的激动，这回，林海伦
反倒有些隐隐的担忧：“花色素白，明显是属于
营养不良的病态。”

他分析说，没有叶片，这株独花兰只能从花
苞片和去年贮存在地下的根茎中汲取少量营养
来开花。此外，也有研究表明，叶子的面积或多
或少会对花期产生影响。

只是，现在谁也不知道这株独花兰为何会
“打光棍”。“有可能是叶片在发育过程中出现了
‘故障’，也有可能是叶片曾经长出，但之后被动
物啃食。”林海伦说。

“一年只长一片叶子，今年却没有长，而且
还要开花消耗能量，明年生长的能量要从何而
来？”这让林海伦为这株独花兰前途未卜的命运
深深担忧。

没有叶片的独花兰。通讯员 林海伦 摄
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